



# Claudia Sheinbaum al Palacio Nacional: el poder total en medio de fuertes presiones externas

Ariel Noyola Rodríguez • Publicado: 13 jun 2024 16:26 GMT

Mientras que la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México alista la transición de Gobierno, desde el exterior se mira con recelo la posibilidad de concretar reformas a la Constitución.



## El 'Plan C' en el aire

El 5 de febrero de este año, en el aniversario de la promulgación de la Constitución, el presidente López Obrador envió al Congreso un conjunto de iniciativas, entre ellas, 18 reformas a la Carta Magna.

**El partido político en el que milita Claudia Sheinbaum ha logrado amasar tal poder, que por momentos recuerda los tiempos de cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) había impuesto un régimen de partido único.**

Varias de estas propuestas, como la reforma electoral, la judicial y la energética, ya habían sido enviadas antes y rechazadas por la oposición, dado que el oficialismo no contaba con la mayoría calificada en ninguna de las dos cámaras.

El inquilino del Palacio Nacional solo logró materializar reformas a leyes secundarias que, dicho sea de paso, fueron enviadas inmediatamente después de que las reformas constitucionales fueron derrotadas.

Como parte de su campaña electoral, Claudia Sheinbaum hizo suyo el denominado 'Plan C' y, junto con ello, planteó la necesidad de hacerse de la mayoría calificada en el Poder Legislativo para que el próximo Gobierno, ahora sí, tuviera la capacidad de hacer reformas a la Carta Magna.

Una vez concluidos los cómputos distritales, se confirma que Morena y sus aliados lograron la mayoría calificada en la Cámara de Diputados; sin embargo, se quedaron cortos en el Senado. **Al oficialismo le hacen falta tres senadores para hacerse de las dos terceras partes de los votos de la cámara alta.**

No es un objetivo complicado de alcanzar, basta con que Morena y sus aliados hagan labor política para sumar legisladores a su bancada, o bien, se presten a negociar con otros partidos políticos, por ejemplo, con Movimiento Ciudadano, que estará representado por seis senadores.